
5月 25日袁世界卫生组织渊WHO冤召开
第 72届世界卫生大会遥 会上通过的叶国际疾
病分类第 11次修订本曳袁首次将野游戏障碍冶
即电子游戏成瘾行为列为疾病遥

以游戏协会尧电游团体为代表的很多利
益相关方袁 明确反对WHO的该项认定袁认
为这并不具备充足证据遥 还有论调认为袁若
将电子游戏上瘾列为疾病袁可能掩盖抑郁症
或社交焦虑障碍症等情绪病袁让真正需要协

助的病人面临误诊危机遥
尽管有这些反对声音袁但在没有大量或

压倒性的研究结果出来之前袁WHO的结论
难被推翻遥

虽然这个认定不具法律约束力 袁但
WHO各成员国需要在 2022年 1月 1日修
订本生效前袁为游戏成瘾提出新的治疗及预
防措施遥

一些专家认为袁面对游戏成瘾袁需要从心

理尧教育和亲情等多方面探讨矫治方式遥有游
戏策划人就从心理学角度写了叶游戏策划院为
什么我的儿子不沉迷游戏曳的文章袁提出要从
心理满足的角度来矫正游戏成瘾遥 游戏成瘾
并非医学一种方式就能治愈遥 这是一道非常
复杂和顽固的社会心理难题袁 而且融入了信
息时代的特征袁值得进行多方面的探索遥
解锁防治野游戏成瘾冶的路在何方钥 答案

只能是院在不断探讨的进程中遥 渊张田勘冤

游戏成瘾：定性疾病易如何矫治难
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笔者阅读某媒体刊发的评论 叶应对在家
猝死还需更多急救招曳袁 很赞同文章的观点遥
笔者认为袁应当务实地看待问题袁除为街道配
置救护车袁还需要多培训一些民间急救队员袁
由于他们散落在街头巷尾袁 更加容易到达家
庭急救现场袁迅速对患者进行急救遥

为了充分保障生命的安全袁 在欧美与其
他经济较为发达的国家袁 市民接受过专业急
救培训的比例已成为衡量城市安全与文明的

重要指标遥 这一比例在新加坡是 8院1袁澳大利
亚悉尼是 20院1遥 我国急救人员的比例与之相
差甚远袁即便在 2008年北京奥运会前经过突
击培训袁急救员也不过达到人口比例的 80院1遥
这样的城市急救员比例实在与我们的城市发
展速度不相匹配遥

由此可见袁尽快培训急救人员袁增加急救
员的比例堪称是当务之急遥最好是把野急救常
识冶编成普及读本袁发给条件合适的公共行业

志愿者以及社区工作人员等袁 对他们进行急
救培训袁经过考核袁发给急救员证书遥

此外袁为了家庭急救获得成功袁还可以借
鉴伦敦经验遥 英国伦敦急救中心设置了三位
一体的急救网络袁除了常备不懈的救护车尧空
中 120外袁 急救中心还精心打造了一支自行
车医疗救护队遥 千万别小看一辆自行车加上
一个急救员的急救能力遥据介绍袁这样的自行
车急救员装备齐全袁 急救自行车前后的箱子

分门别类地放着心脏除颤器尧氧气袋尧面罩尧
血压计袁 此外还有伤口包扎材料尧 小型氧气
瓶尧止痛药袁甚至还有产妇接生设备等等遥 不
夸张地说袁急救车里配置的急救设备袁自行车
上几乎都有遥
结合实际看袁 自行车急救队员比一般志

愿者急救员更加专业袁 走街串巷到达患者家
庭更容易遥 这么配置急救资源袁既符合国情袁
又有利于家庭急救病人遥 渊王建国冤

保障生命安全应多培训一些民间急救队员

又一起令人痛心的安全事故发生了遥
5月 26日下午 13时 50分许袁杭州余杭街
道湖山帝景湾小区袁两名女童被发现倒在
小区景观步道积水中袁再也没能醒来遥 据
通报袁2名女童 1名 8岁袁1名 10岁袁事发
时在景观步道积水中戏水袁初步判断可能
为触电引发遥

孩子的安全牵动人心袁孩子的意外夭
折更是令人痛心遥尤其是这次出事的小区
离笔者所在的小区不远袁这种痛更有一种
真切感袁让我再次对小区的安全抱以极大
的关注遥

不管从什么角度来说袁我们对安全问
题不可谓不重视袁 虽然谈不上天天讲尧人
人讲袁 但最起码只要发生了安全事故袁我
们就会大检查尧大学习袁只是很多时候袁说
的比做的多遥 到头来袁类似的安全事故还
是发生了遥

几乎每到这个时节袁孩子在小区内触
电身亡的新闻就屡有发生袁而且原因几乎
也都相似要要要嬉水触电遥 既然如此袁我们
的管理部门也好袁物业公司也好袁是否提
前做好了预警和防范的工作呢钥管理部门
是否开展过针对此的专项检查呢钥物业公
司是否对此进行专门的线路检查或者安
全防范呢钥据我所知袁不能说没有袁但几乎
很少遥至少在这起悲剧中我没有看到这样
的动作遥

小区是现代人的家园袁在这里袁我们
会自然地放松警惕袁这也造成了许多安全
隐患的滋生遥 从这个角度说袁作为管理小
区的物业袁在安全防范上就需要更多一根
弦遥 事实上袁在很大程度上袁小区安不安
全袁首先还是看物业负不负责遥 如果物业
公司缺乏责任心袁那么许多看似很小的隐
患袁积小成大袁就很可能酿成大祸遥
具体到这起悲剧也是如此遥大约在一

周前袁也在同样的地方袁就有一条大狗发
生了意外袁当时就有业主反映袁这条狗可
能是被电死的袁但该小区的物业并未对此
进行排查袁也未做防范措施遥一周后袁悲剧
就发生了遥倘若该小区物业的责任心能强
一些袁 第一时间采取一定的防范措施袁这
起悲剧是可以避免的遥

所谓细节决定成败袁安全何尝不是如
此遥 是时候全面正视小区的安全了袁它与
我们近在咫尺袁事关每个人的幸福遥只是袁
在平常的日子袁 又有多少人在意到这些
呢钥 这才是安全的最大隐患遥

渊张炳剑冤

大学改名年年有袁且年年都是舆论热议
话题袁这不是什么稀奇事遥 不过袁今年的大学
野改名潮冶与往年相比袁还是有一点不同遥 据
细心的媒体观察袁今年进入教育部野拟批准
设置高等学校冶公示名单的高校仅有 11所袁

约是去年的四分之一袁也是近几年的数量低
点遥 这样看来袁大学改名的相关要求的确越
来越严格了遥
其中原因不难理解遥 早在 2017年袁教育

部就印发了叶关于野十三五冶时期高等学校设
置工作的意见曳袁其中提出袁要坚决纠正部分
高等学校贪大求全袁为了更名尧升格盲目向
综合性尧多科性发展的倾向袁严格依据标准
审批野学院冶更名野大学冶遥 在这样的背景下袁
大学改名收紧袁便是理所应当之事袁也有助
于相关大学科学理性规范发展遥

让大学野改名潮冶回归理性袁这没什么问
题袁但也要带着辩证思维去看待舆论场反对
大学改名的声音遥近 20多年来袁全国近 2000
所高校中袁有近一半改过名字遥 面对这种大
学改名热潮袁很多人认为袁大学改名没那么
重要袁与其在此费尽心力袁不如扎实练好内
功袁搞好科研水平袁还有人拿野麻省理工学
院冶来对比袁并呼吁中国的学院向其看齐遥

这样的话乍一看好像有道理袁但一定程
度忽略了现实生态遥 大学野改名冶袁本身就是
基于自身相应实力提升而实施的袁要知道教
育部对大学改名已有相应要求指标袁一所学
校通过自身努力达到相应的要求指标并成
功改名袁没什么好质疑批评的袁应该给予基
本的理解和尊重遥

当然袁大学野改名潮冶确实需要降温遥 对
大学改名还需要更严格规范袁而相关大学本
身也应该戒骄戒躁袁不以野改名冶为目的袁应
以野改名冶为契机袁为学校良性健康发展保驾
护航遥 说到底袁正确认识改名袁深挖改名的意
义袁才是正解遥

如果未来各大高校更注重往特色学科
专业发力袁把学校和专业搞野精冶袁名声也能
远播袁也能实现相应资源的集聚遥 与此同时袁
学院和大学的所谓差别袁也能逐渐转换成各
自特色优势袁使得高等学校不真正为一个名
字所牵绊袁也让改名回归正常化遥 渊默城冤

身边的安全事故
最让人感到揪心

大学“改名潮”背后是资源不均衡的痛

5月 27日上午袁 东台市政府发布通报
称袁 江苏盐城东台市卫健委接到市人民医
院报告袁 现共诊断确认丙肝病毒感染 69
例遥 还称已对相关责任人进行了严肃问责
处理袁给予东台市人民医院党委书记尧院长
和分管副院长免职处理遥

据东台市政府发布的通报袁 专家组调
查认定袁 此次事件是一起因医院院内感染
管理制度落实不到位等原因造成的院内感
染事件遥 丙肝是由丙型肝炎病毒感染引起尧
主要经过血液传播的一种传染病遥 叶传染病
防治法实施办法曳第三十五条规定袁责任疫
情报告人发现乙类传染病病人尧 病原携带
者和疑似传染病病人时袁 城镇于 12 小时

内袁农村于 24小时内向发病地的卫生防疫
机构报出传染病报告卡遥 病毒性肝炎属乙
类传染病袁 可东台市人民医院并没有在 12
小时内上报疫情袁 感染者在 4尧5 个月间陆
续被发现袁直到 5月 13日东台市卫健委才
接到医院报告遥

违反相关规定不及时上报疫情袁 导致
卫生防疫部门未能在第一时间掌握丙肝疫
情袁失去了排查感染源尧控制疫情扩大的良
机袁令诸多患者在不知情下遭到感染遥 在疾
病面前袁医生要跟时间赛跑袁岂能在发现丙
肝感染者后遮掩真相尧逃避责任遥

而且袁69个被感染者袁 如此大规模尧高
频率的疾病爆发袁在院内很难被完全隐瞒袁

出现瞒报状况袁 也许是对医护人员施加压
力袁不让消息泄露出去导致的遥 由此可见袁
该医院在内部人员管理尧血透流程管控尧传
染病排查上报等环节袁均存在很大漏洞遥

感染丙型肝炎一般分为急性感染期和
慢性感染期袁如果不进行治疗袁一般在 6个
月左右袁有 80%概率转为慢性感染袁约 20年
后会导致肝硬化袁后转肝癌遥 可见袁如果这
些被感染者早日被发现袁 第一时间采取治
疗措施袁就能降低感染转性概率尧减少病患
损失遥 因此袁对于此次丙肝感染事件要严厉
问责袁完善传染病上报规定袁杜绝医疗机构
的侥幸心理袁禁止瞒报行为遥

渊江德斌冤

“69人丙肝感染事件”：违规延时上报需严厉追责

消费者W女士渊化名冤奔驰维权案引起
社会关注袁前期袁西安高新区市场监管部门
已依法立案调查袁有关消费纠纷也达成了和
解协议遥 5月 27日袁西安高新区市场监管部
门通报西安利之星汽车有限公司涉嫌违法
案件调查处理结果袁西安利之星汽车有限公
司存在有销售不符合保障人身尧财产安全要
求的商品袁夸大尧隐瞒与消费者有重大利害
关系的信息误导消费者的两项违法行为袁被
依法处以合计 100万元罚款遥
根据通报袁涉事车辆发动机缸体右侧因

破损并漏油袁存在装配质量缺陷袁属于产品
质量问题遥 故根据叶消费者权益保护法曳袁对

其罚款 50万元遥 同时袁西安利之星公司在销
售过程中袁隐瞒有关信息误导消费者与陕西
元胜汽车贸易有限公司签署垫款服务协议
并支付服务费袁从中获取了收益遥 该行为侵
害了消费者的知情权尧公平交易权袁对其罚
款 50万元遥

而一些网友之所以认为处罚太轻袁以至
于违法成本过低袁显然与当前市场中此类违
法现象屡屡出现有关遥 毫不夸张地说袁很多
人在购物消费时均或多或少地遭遇过缺斤
短两尧欺诈经营尧产品不合格等违法行为的
侵害遥 如果具体到特定的受害消费者身上袁
如果没有一定的维权技巧和耐心袁其过程必

然持久袁其结果却未必理想遥 通过报道可知袁
就在西安女奔驰车主维权事件火爆网络时袁
其他地方也发生了类似事件袁消费者却未得
到理想的结果袁监管部门也尚未给出说法遥

可见袁即便是 100万元罚款袁也难以消
除人们在遭遇商家侵害时维权艰难的忧虑遥
要想有效纾解这一忧虑袁势必构建常态化的
监管机制袁确保监管全覆盖尧查处无遗漏袁打
消违法者的侥幸心理袁并有必要以违法次数
作为处罚依据袁 如每查实一起违法行为袁就
克以相应处罚遥 这样方能切实提高商家的违
法成本袁倒逼商家尊重市场规则袁重视消费
者权益袁规范经营袁不欺不诈遥 渊史奉楚冤

罚款 100万元能否倒逼商家重视消费者权益


